



## Compter sur Dieu qui compte sur nous

Alors que nous comptons sur Dieu pour qu'adviennent la justice et la paix, Dieu, lui, compte sur nous pour établir son règne. Compter sur lui signifie prier avec persévérance, dans une attente plus qu'active: une mission nous est confiée.

## CÉLÉBRATIONS EUCHARISTIQUES

SAM 18 oct.	19 h	✚ ✚ ✚	Maurice, Gabrielle et Robert Proulx - <i>Gérard Prévost</i> Ryan Cazabon - <i>ses grands-parents, Roy et Cécile</i> Jean-Claude Lefebvre - <i>sa belle-sœur, Colette</i>
DIM 19 oct.	10 h	✚ ✚ ❤	Défuntes de la F.F.C.F., Hanmer - <i>leurs consœurs</i> Jean-Paul Desilets (7 <sup>e</sup> anniversaire de décès) - <i>Andrée Desilets</i> <b>Pour les paroissiens et les paroissiennes (pro populo)</b>
LUN 20 oct.	9 h	✚	Parents défunts familles Tremblay et Lavoie - <i>Yvette Lapointe</i>
MAR 21 oct.	9 h	✚	Harvey Lapointe - <i>Yvette Lapointe</i>
MER 22 oct.	9 h	❤	Pour ceux et celles qui souffrent dans leur corps, dans leur cœur, dans leur âme - <i>Chevaliers de Colomb Conseil 5005</i>
JEU 23 oct.	9 h	❤	Pour notre terre, que nous sachions la préserver et la respecter comme don de Dieu - <i>Chevaliers de Colomb, Conseil 5005</i>
VEN 24 oct.	9 h	✚	Cécile Groulx-Doyle - <i>sa nièce, Micheline</i>
SAM 25 oct.	19 h	✚ ✚ ✚	Jean-Claude Lefebvre - <i>sa belle-sœur, Béatrice</i> Micheline Leblanc - <i>Constant et Gisèle Ranger</i> Jacques Demers - <i>son épouse, Délisca</i>
DIM 26 oct.	10 h	✚ ✚ ❤	Gaëtan Clément - <i>Diane Sutherland</i> Parents défunts - <i>Réal et Nicole</i> <b>Pour les paroissiens et les paroissiennes (pro populo)</b>

## ANNONCES DE LA SEMAINE



### LAMPE DU SANCTUAIRE

*Semaine du 19 octobre 2025*

*Aux intentions de leur famille ❤  
Ronald et Suzanne Charbonneau*

Don de 5 \$ pour faire brûler la lampe pour une semaine. Les enveloppes sont disponibles aux deux entrées de l'église.



**Le Rendez-vous  
de Vallée Est**

### Vente de tourtières 20 \$ chacune

Veuillez passer votre commande avant le samedi 1<sup>er</sup> novembre en composant le **705-969-8649**.

Laissez votre nom, votre commande et votre numéro de téléphone.

### Messe pour souligner les anniversaires de mariage

Nous invitons les couples qui célèbrent un anniversaire spécial cette année (15<sup>e</sup>, 20<sup>e</sup>, 25<sup>e</sup>, 50<sup>e</sup>, ou autre) de participer à la **messe dominicale du 16 novembre**. Veuillez communiquer avec le secrétariat au 705-969-2324 ou via courriel [stjacques@ssmd.ca](mailto:stjacques@ssmd.ca) pour vous inscrire.

### Octobre le mois des missions

### Le dimanche 19 octobre 2025 Journée mondiale des missions

Thème de 2025 :

**« Missionnaires de l'espérance  
parmi les peuples »**

Il y aura une quête spéciale aux deux messes cette fin de semaine.



**Chevaliers de Colomb  
Conseil 5005**

### Réunion mensuelle

**Date :** le dimanche 19 octobre 2025

**Heure :** à compter de 14 h

**Lieu :** à la salle des Chevaliers  
688 rue Emily, Hanmer

### INTENTION DE MESSE 15 \$

Veuillez utiliser les enveloppes mises à votre disposition aux deux entrées de l'église. **Il y a un manque d'intentions pour les messes célébrées sur semaine.**



Messe à 9 h  
du lundi au vendredi



## 29<sup>e</sup> dimanche du Temps ordinaire - C -

Dimanche 19 octobre 2025  
St-Jacques, Hanmer

Exode 17, 8-13 | Psaume 120 (121) 2 | Timothée 3, 14 – 4, 2 | Luc 18, 1-8

Jésus comme à son habitude utilise une parabole, une fable, et comme toutes les fables, il y a une leçon à tirer. Pour être sûr que nous avons bien compris cette leçon, Saint Luc précise : « *Jésus dit une parabole pour montrer à ses disciples qu'il faut toujours prier sans se décourager.* »

La plaignante est une veuve qui n'arrive pas à se faire rendre justice, parce qu'elle n'a personne sur qui s'appuyer. Elle a pour seule arme, la persévération. Elle s'en sert au point qu'elle finit par agacer le juge qui se décide enfin à lui rendre justice. « *Même si je ne crains pas Dieu et ne respecte personne, comme cette veuve commence à m'ennuyer, je vais lui rendre justice pour qu'elle ne vienne plus sans cesse m'assommer.* » Notre Dieu qui est le juste juge par excellence et différent de nos juges humains restera-t-il sourd aux supplications de ses créatures ? Non ! Voilà pourquoi, chrétiens et chrétiennes, nous ne devrions pas perdre courage, lorsque nous nous adressons à lui : « *Dieu ne fera-t-il pas justice à ses élus qui crient vers lui jour et nuit ? Est-ce qu'il les fait attendre ?* »

On devine sous cette phrase le découragement qui a animé les communautés chrétiennes auxquelles Luc adressait son évangile d'où la phrase suivante : « *Mais le Fils de l'homme, quand il viendra, trouvera-t-il foi sur terre ?* » Jésus est bien conscient que le découragement risque de s'installer dans le cœur de ses disciples de son temps et comme dans les cœurs des chrétiens et des chrétiennes de ces temps. Alors, il est bon de réentendre cette mise en garde, qui est toujours d'actualité : « *Bien aimé, demeure ferme dans ce que tu as appris.* »

Ce que nous avons appris, c'est de croire en Dieu. Et croire, c'est s'obstiner dans la prière : les élus crient vers Dieu jour et nuit, dit Jésus. C'est ce qu'il nous est aussi donné de voir dans la première lecture. Au beau milieu d'un combat pour la survie du peuple, Josué avait dû prendre les armes contre les **Amalécites**. Pendant ce temps, Moïse, au sommet

de la montagne, priait, les bras levés vers le ciel. Quand ses bras se fatiguaient, deux acolytes les soutenaient. Soutenir les bras levés pour qu'ils ne baissent pas peut traduire que croire, c'est refuser de baisser les bras.

Quelle leçon pour nous chrétiens et chrétiennes ? Jésus sait bien que, dès sa Résurrection, ce premier matin de la venue du Fils de l'homme et jusqu'à sa venue totale et définitive, 1a foi sera toujours un combat, une épreuve d'endurance. L'exemple de cette veuve vient à point nommé pour soutenir notre foi dans la prière. Oui, il est vrai que souvent nous nous croyons démunis et avons l'impression que Dieu ne nous entend pas. Dieu nous entend, soyons-en convaincus.

Frères et soeurs, prions ensemble pour que l'Eucharistie de ce jour apporte à tous et à toutes la grâce de la prière persévérande et qu'ainsi par nous le nom de Dieu demeure béni pour les siècles des siècles. **Amen.**

Votre frère en Jésus-Christ, Basile Agré

**Excellente semaine à chacun et chacune !**

